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会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１１回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ６月２日（火）午前１０時～１２時 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 石原委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員 

欠 席 委 員 浅賀委員 

事 務 局 員 岡本主任 渡辺主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

公民館運営審議会の報告について 

 

２ 審議事項 

 （1）事業の報告及び計画について 

（2）その他 

 

３ 配付資料 

（1）開催通知（会議次第） 

（2）平成２７年度事業に関する資料 
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会  議  結  果 

（要点筆記） 

〔司会〕中島委員  

司  会  第２３期第１１回小金井市公民館東分館企画実行委員の会議を開催します。 

１ 報告事項 

司  会  公民館運営審議会の報告の前に、先日に本町分館で行われた企画実行委員連

絡会についての内容をお伝えします。この連絡会では各分館の事業予定を説明

し、質疑応答を行いました。本町分館の歌を歌う講座が年に４回開催されてい

ます。これらの講座は同じ講師で四季に応じて歌を歌うという内容ですが、企

画を行うという視点では簡単過ぎるのではないのか、それは自主講座にすべき

であるという意見がでました。貫井南分館はさくらんぼ狩りといったレクリエ

ーションが多過ぎるのではないかという質問が出て、友達作りの意味合いも含

めてレクリエーションの回数は適切であるという意見がでました。東分館の講

座については、特に質問がありませんでした。歴史散歩や昭和史の講座を３年

間の期間で行っており、今年から関東の名城、小さい子が参加できる講座にも

力を入れていくとお伝えしました。 

栃木委員  貫井北分館の講座では、花壇を作る講座の説明が足りなかったと思います。 

司  会  花作りを始めたとしても、水遣りの管理業務をやるだけの講座では駄目だと

思います。この内容の講座は、内容の継続性が難しいです。 

石原委員  各館の事業の取り組みを知ることができたことが良かったです。一部の講座

は交流と親睦を行うことが中心ですが、それは意義があるのかとある人が言っ

ていました。公民館の事業の規約を変える必要があると発言した人もいました

が、今回は規約を変更しなくても良いという結論となりました。また、新しい

テーマに挑むべきという人もいました。本町分館は需要があるので、今後も歌

を歌う講座を継続していくというべきであるという意見もありました。 

司  会  東分館は新しい企画の講座を取り上げています。 

栃木委員  東分館の高齢者学級は人気があります。 

石原委員  緑分館の剪定の講座は２０年くらい継続して行っているので、自分達の励み

になりました。 

公民館運営審議会の報告について 

岡本主任  事業の報告についてですが、ファミリーコンサートの報告を行いましたとこ

ろ、公民館運営審議会からどうして応募が２１人で受講が３４人となっている

のかという質問が出ましたので、飛び入りで参加された方がいて、応募と受講

の人数に乖離が出ていると返答しました。事業の計画は東分館についてはあり

ませんでした。また、８月から東センターをＮＰＯ法人へ委託することについ

ての可否を審議しましたところ、公民館運営審議会から了承の回答を得まし

た。審議された問題点としては、１つ目に公民館運営の中長期計画の立案、２

つ目に今後の公民館事業運営委託の考え方の表明、３つ目に経営を委託するＮ

ＰＯ法人の事業活動、決算報告の分析、４つ目に貫井北分館の運営の更なる検

証と分析、５つ目に東分館利用者や関係者への十分な主旨説明です。今後、Ｎ

ＰＯ法人がスタッフの採用を行い、研修を７月中に行う予定です。サークル活

動や企画実行委員についても、ＮＰＯ法人への委託後もこれまでと同じ形態で
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事業を継続していきます。 

司  会  貫井北分館は公民館業務の経験者が、一人しかいないので運営が大変と聞き

ました。 

栃木委員  貫井北分館は何もないところから、一から事業を作り上げたので大変だった

と思います。 

２ 審議事項 

（1）事業の報告及び計画について 

①（報告）成人学校「むかしみちを歩く」 

渡辺主事  ２０名の参加予定でしたが、５名のキャンセルが出て、当日は１５名が参加

しました。先日に吉羽講師に参加者のアンケートを送りました。講師がむかし

みちを説明できる人が私だけだったので、参加者は１５名くらいが丁度良かっ

たとおっしゃっていました。むかしみちの講座は東分館のメインの事業なの

で、来年も継続していきたいです。 

石原委員  講師が熱心な対応で良かったです。参加者は新緑を楽しんでいて、紅葉の時

期の山歩きも素晴らしいだろうなと言っていました。秋にここに訪れたいと思

った参加者も多かったと思います。今回の講座で歩いた道が、生活の道であっ

たことも感動しました。 

栃木委員  目や耳の神様などが、所々に有って楽しかったです。途中で歩くのが辛い所

もありました。今回の講座では７０代の方が６名、参加していたのには驚きま

した。 

嵯峨山委員 私は江戸東京たてもの園でガイドをしているので、１名のガイドで１５名の

参加者は適切であったと思います。 

②高齢者学級「くりのみ学級」 

岡本主任  今後に開催する江戸しぐさの講座についてですが、講師からどのような内容

にすべきか伝えて欲しいと連絡がありましたので、ここで検討したいと思いま

す。 

嵯峨山委員 江戸しぐさは商人道です。江戸は町人が集まって人口が１００万人となり、

マナーやコミュニケーションが不愉快にならないように教育がなされてきま

した。また、狭い路地などで傘をさした者同士が行き合った時に、傘がぶつか

らないように対応するといった「傘かしげ」なども行われていました。コミュ

ニケーションの「今」しぐさを、受講者がお孫さんに教えられるように例を挙

げて伝えて欲しいです。マナーを学び、現代社会に活かせるしぐさを講座で学

びたいです。 

栃木委員  自分たちもマナーの勉強をするべきです。 

嵯峨山委員 関西の難波にも「しぐさ」があるのか聞いてみたいです。 

岡本主任  別件ですが、１１月６日の野外研修をどこに行くかを決めたいと思います。

武田神社、昇仙峡、ワイナリーなどが候補としてあります。昇仙峡は丁度、紅

葉の時期です。 

栃木委員  武田神社と昇仙峡、渓谷を見ても良いかもしれません。 

司  会  昇仙峡は駐車してから観光スポットまで歩きますか。 

栃木委員  駐車場から観光スポットまで結構歩きます。 

司  会  昇仙峡は金曜日に行くと混雑するかもしれないので、遠くから景色を見るだ
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けでも良いかもしれません。 

岡本主任  昇仙峡と武田神社に行く計画を立てます。 

③市民講座「文学から見えてくる東北」 

岡本主任  こちらの講座は残り１回となりました。 

司  会  １人の受講者の質問が長すぎないようにしたいです。 

岡本主任  質疑応答の際には時間を調整します。 

④市民講座「関東の名城を知る」 

岡本主任  １１月９日は滝山城と高月城を見学するかを、駐車場の立地と歩く時間の都

合で検討中です。 

司  会  滝山城だけの見学でもいいのではないでしょうか。１つのお城をじっくりと

説明をして頂いた方が良いと思います。細かく見学した方が勉強になります。 

岡本主任  八王子市役所に確認しましたところ、滝山城から高月城に歩いて行くこと

は、歩道が整備されていないので厳しいとのことでした。高月城の近くに駐車

場は無いともおっしゃっていました。 

栃木委員  ゆっくり歩くと滝山城の見学だけで良いと思います。２つのお城を見るより

も１つのお城を、歴史を踏まえてじっくり見学したいです。 

岡本主任  １つのお城だけを見るなら、マイクロバスではなくて、路線バスを使用した

方が良くなる可能性があります。 

司  会  そのようなことにはならないと思います。 

石原委員  滝山城は説明がないと雑木林に見えてしまいます。滝山城の撤退の歴史を勉

強して、八王子城を見学しても良いかもしれません。 

岡本主任  滝山城をじっくりと見学する方針にしたいと思います。 

司  会  滝山城に行って、バスに迎えに来て貰って、さらに高月城を見るのはどうか

と思います。そこまでしなくて良いと思います。 

⑤市民講座「ニュース映画に見る昭和史パートⅡ」 

渡辺主事  明日、こちらに講師が来ますので、パートⅢの講座を行って頂くようにお願

いします。パートⅣもできたら良いと思います。 

嵯峨山委員 パートⅣはどのような内容にするのでしょうか。 

渡辺主事  そのことについては今後、検討します。 

司  会  パートⅢは戦争中心で、パートⅣは戦後のお話しで良いかもしれません。映

像で見ることになっているので、映像がどこまであるのかを確認する必要があ

ります。 

嵯峨山委員 パートⅣについてですが、受講生はどのような興味があるのでしょうか。朝

鮮と日本の関わりも聞いてみたいです。ベトナム戦争のお話しも聞きたいで

す。 

⑥成人学校「野川流域をめぐる」 

岡本主任  講座名を「野川流域をめぐる」に変更しました。 

司  会  日立中央研究所には見学に行きますか。 

杉山非常勤 日立中央研究所の見学については講座の募集は行わないで、案内だけを行う

予定です。 

⑦（報告）少年教育事業「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 ５月３０日は２８名が出席しました。少しずつ生徒が増えていて、今月は新
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しい生徒が４名加わりました。中学生になっても教室を辞めずに残っている生

徒もいます。東センターまつりにも参加予定です。 

⑧成人学校「わくわく親子体操」 

杉山非常勤 ５月１８日から受付を行い、４名の申し込みとなっていましたが、去年の参

加者に声をかけたり、公民館にいた親子にも声をかけて、１５名の申し込みと

なりました。 

石原委員  何歳くらいのお子様が参加予定ですか。 

杉山非常勤 １歳か２歳が多いです。 

石原委員  お父さんの参加はありますでしょうか。 

杉山非常勤 残念ながら今のところ、申し込みはありません。 

⑨成人学校「男のこだわり料理体験講座」 

渡辺主事  ５月１８日から申し込みを受け付けしています。今日までで１８名の申し込

みがありました。おやじ塾の人もいますが、新人の参加も多いです。蕎麦打ち

のみの参加者が３人います。６月２３日は９時に集合で、すでにチラシは配布

済みです。当日は雨の場合にはスケジュールを変更予定です。６月９日、２３

日に参加できる方はいらっしゃいますか。 

石原委員  参加できます。 

栃木委員  参加できます。 

司  会  参加できます。 

嵯峨山委員 私は参加できません。 

杉山非常勤 別件ですが、「わくわく親子体操」の講座に参加できる方はいらっしゃいま

すか。 

栃木委員  参加できます。 

司  会  参加できます。 

   ⑩第２８回東センターまつり 

岡本主任  ７月２日の午後にＮＰＯ法人黄金井倶楽部さんにテントを借りに行ける方

はいらっしゃいますか。 

嵯峨山委員 私は行けません。 

司  会  私は行けます。 

渡辺主事  ７月２日の午後にテントを借りて、７月７日に返却します。 

杉山非常勤 まつりの時に企画実行委員の去年の事業内容の貼り出しは行いますか。 

嵯峨山委員 今年は事業の貼り出しは、行わないことにします。 

石原委員  当日は何時に集合にすればよろしいでしょうか。 

杉山非常勤 ７月３日は９時に集合して、４日と５日は参加できる時間に参加をお願いし

ます。ロビーコンサートも参加して頂きたいです。 

嵯峨山委員 去年は雨が降ったので、７月４日は晴れて欲しいです。 

（2）その他 

岡本主任  ６月９日に小平市公運審視察研修があります。６月９日は「男のこだわり料

理体験講座」がありますで、この講座を途中で抜けて小平市公運審視察研修に

参加して頂ける方はいらっしゃいますでしょうか。 

司  会  会場はどちらになりますでしょうか。 

岡本主任  貫井北分館です。 
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司  会  講座の参加を優先して、今回の視察研修には全委員を不参加とさせて頂きた

いです。 

岡本主任  了解しました。 

司  会  次回企画実行委員の会議は、７月７日（火）午前１０時から開催します。以 

上で本日の会議を終了します。 

 


